

*Una manera de hacer Europa*



# BUENAS PRÁCTICAS

## Actuaciones Cofinanciadas

Rehabilitación y equipamiento de parques y zonas verdes: San Pascual, Novenes de Calatrava y Jardí de Bes

Ayuntamiento de Burriana

**Programa Operativo  
Plurirregional de España**

Año 2022

**Fondo Europeo de Desarrollo Regional**

# REHABILITACIÓN Y EQUIPAMIENTO DE PARQUES Y ZONAS VERDES: SAN PASCUAL, NOVENES DE CALATRAVA Y JARDÍ DE BES

Ayuntamiento de Burriana

La adecuación zonas verdes de Burriana se ha basado en la instalación de equipamientos deportivos e infantiles que han mejorado la habitabilidad de la ciudad. Estas instalaciones facilitan el uso del espacio público a toda la ciudadanía y promueven un estilo de vida saludable. Además, en algunos puntos se han regenerado espacios ajardinados y mejorado la iluminación. La operación ha conllevado las siguientes actuaciones:

Circuitos de calistenia en la zona marítima el parque Novenes de Calatrava. La calistenia, es un deporte en el que se realizan ejercicios al aire libre de musculación, de resistencia, estáticos y dinámicos con el propio peso corporal apoyándose en diferentes elementos.

Mejora y nuevas instalaciones de parques infantiles. Se ha repuesto el mobiliario y los elementos en tres parques infantiles para solventar los problemas de deterioro en las áreas de Santa Berta, les Eres y Caravelles. La situación estaba en detrimento y los parques infantiles presentaban instalaciones en muy mal estado de conservación, lo cual conllevaba a una probabilidad de riesgo de accidentes muy elevada entre menores.

En la zona marítima y en el parque Novenes Calatrava se han instalado 2 nuevas zonas infantiles de juegos con pavimento amortiguador absorbente de impactos, debido a que en esa zona no existían parques infantiles y era una necesidad de los vecinos del entorno ya que, sus hijos no tenían espacios de esta índole para poder sociabilizar y jugar con otros niños/as.

Las actuaciones contribuyen a mejorar el espacio urbano en su dimensión ambiental, paisajística y urbanística, por el impacto que tienen en el bienestar y la salud de la población. Y la mejora en los espacios verdes refuerza la biodiversidad urbana y el acercamiento a la naturaleza.

La operación ha tenido un coste de 106.000 euros, que ha sido cofinanciado por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) al 50%, lo que ha supuesto una subvención de 53.000 euros.



**2. El papel del FEDER en la actuación ha sido convenientemente difundido entre los beneficiarios/as, beneficiarios/as potenciales y el público en general.**

El cumplimiento de las obligaciones en materia de comunicación se ha realizado a través de:

- a. Publicidad permanente. Placas permanentes en diferentes zonas verdes.



- b. Prensa. Cuñas de Radio.

Se ha editado una cuña de radio, anunciando la instalación de equipamientos infantiles. La cuña señala que la actuación se ha desarrollado en el marco de la Estrategia EDUSI de Burriana e indica la cofinanciación al 50% de los fondos FEDER en el programa operativo pluriregional de España.

La cuña se ha emitido en febrero del 2021 en 3 cadenas de radio, durante la segunda semana del mes, en distintos programas que han cubierto las franjas horarias desde la mañana a la noche.

En la cadena LOS 40 se ha insertado 13 veces. En la cadena COPE se ha insertado 38 veces. Y en ONDA CERO se ha insertado 19 veces. En total la cuña se ha emitido 70 veces.

- c. Prensa. Artículos en diarios.



### **3. La actuación incorpora elementos innovadores**

En primer lugar, el aprovechamiento de espacios en desuso o en abandono como nuevas zonas verdes o de esparcimiento para los vecinos y vecinas de la ciudad se puede considerar como un elemento innovador, ya que se está recuperando zonas abandonadas de la ciudad, en desuso, para ponerlas al servicio común.

Estas actuaciones incorporan elementos innovadores como el primer parque de skateboard, que es en sí un elemento innovador al no existir ninguno en todo el municipio de Burriana y los circuitos de calistenia que han permitido practicar en el espacio público actividades que anteriormente no tenían instalaciones específicas, por lo tanto, se han incorporado nuevas infraestructuras inexistentes en el municipio, que suponen una innovación en las prácticas de deporte tradicionales en Burriana.

Además, se ha remodelado tanto el alumbrado público como las dotaciones infantiles, con elementos que permiten el ahorro energético mediante luces LED y sistemas de eficiencia energética, así como a rehabilitación de las dotaciones infantiles, que al utilizar materiales que se adaptan al cambio climático evitan las islas de calor en torno a estas áreas verdes y parques y favorecen su uso en un mayor rango horario, al ofrecer parques más cómodos y resilientes. Hay que tener en cuenta que esta operación se ha llevado a cabo en solares donde se han rehabilitado por completo las instalaciones, aumentando el dinamismo de la zona. Los solares abandonados o sin uso han obtenido una nueva vida gracias a estas infraestructuras.

### **4. Adecuación de los resultados obtenidos a los objetivos establecidos:**

El objetivo principal de esta actuación era “Revitalizar la ciudad y de mejorar el entorno urbano y su medio ambiente”, y que ha sido cumplido gracias a la renovación de las dotaciones infantiles y las zonas verdes degradadas por el paso del tiempo. Y la construcción de instalaciones para nuevas actividades que ofrece un punto de encuentro para la población.

Aumentar las dotaciones de las zonas verdes y mejorar el ajardinado acerca a Burriana a las ratios de calidad de vida europeos. Y contribuye a los retos de la EDUSI de BURRIANA, en especial al reto de carácter ambiental que tiene como objetivo el “incremento de zonas verdes en la ciudad y mejora de la calidad de los espacios verdes ya existentes”.

Por tanto, se puede dar por conseguidos los objetivos deseados que se pusieron en la EDUSI gracias a esta actuación.



## **5. Alto grado de cobertura sobre la población a la que va dirigida:**

La población beneficiaria de la mejora de las zonas verdes y sus dotaciones deportivas son todos los habitantes de la ciudad que en el censo del 2022 del INE ascienden a 35.019.

Se puede considerar que esta actuación tiene alto grado de cobertura sobre la población a la que va dirigida porque, a parte de que puede ser disfrutada por todas las personas de la ciudad, también se considera que los nuevos activos en materia de esparcimiento y de interacción social pueden crear nuevos activos económicos en los comercios locales de proximidad, también se considera que un aumento de la relación social en espacios públicos es beneficiosa para la salud mental de la población residente.

En concreto los grupos beneficiados de forma directa son:

- La infancia de Burriana con la construcción de las nuevas instalaciones y la rehabilitación de los existentes
- Los jóvenes y adolescentes del municipio al tener nuevos espacios donde poder sociabilizar y practicar otras tipologías de deportes
- A los padres y madres de los niños/as al tener sus hijos espacios seguros en los que poder interactuar

## **6. Consideración de los criterios horizontales de igualdad de oportunidades y no discriminación, así como responsabilidad social y sostenibilidad ambiental:**

Esta operación contribuye a los principios generales de no discriminación, igualdad de género y de desarrollo sostenible en la medida en que:

Sobre igualdad de género se tendrá en cuenta la utilización de lenguaje no sexista en la redacción de toda la documentación administrativa y técnica. Además, se incluirá la perspectiva de género en el diseño y ejecución de los nuevos espacios y equipamientos públicos.

Sobre accesibilidad, esta operación mejorará las instalaciones de la vía pública en lo relativo escalones y zonas con pendientes para mejorar la vida de las personas con discapacidad, además se incluirán todas aquellas cuestiones necesarias para el cumplimiento de la normativa vigente en materia de accesibilidad, tales como la ley 51/2003 de igualdad de oportunidades, no discriminación y accesibilidad universal de las personas con discapacidad (LIONDAU).

Sobre desarrollo sostenible se utilizan elementos y materiales respetuosos con el medio ambiente, con certificaciones de calidad dispuestas para ello.

## **7. Sinergias con otras políticas o instrumentos de intervención pública**

Esta operación tiene sinergias con diferentes intervenciones directas que se han realizado en la ciudad en los últimos años. Principalmente, y dentro de la misma operación de la EDUSI (Objetivo Temático 6), se ha realizado la regeneración de más solares para crear nuevos parques o zonas verdes en la ciudad, destacando, por ejemplo, zonas de calistenia en la calle Benicassim o en la Playa El Arenal.

También se ha rehabilitado una zona de la antigua muralla como zona de interpretación para el público más infantil, o la rehabilitación de la Torre de Sant Pasqual.

Además, también se puede relacionar la actuación con el acondicionamiento de la zona natural urbana Clot Mare de Déu, que está también ubicada en las afueras del municipio. Aquí, se ha intervenido en la creación de una pasarela peatonal necesaria para acabar con un problema fundamental en la ciudad en época de lluvias torrenciales.

*Una manera de hacer Europa*



# BUENAS PRÁCTICAS

## Actuaciones Cofinanciadas

**Fondo Europeo de Desarrollo Regional**